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2016-21/BSF/012 
24.05.2019 

 
 

Protokoll 
 

über die Sitzung 
 

des Ausschusses für Bauen, Straßen und Feuerwehren 
am Montag, dem 20.05.2019, 19:00 Uhr, 

im Rathaus in Friedeburg 
 
Anwesend: 
 
 Ausschussmitglieder 
 
 Olaf Gierszewski, Horsten (Vorsitzender)  
 Peter Assing, Friedeburg   
 Björn Fischer, Marx (Vertretung für Rh. Stefan Meyer) 
 Kirsten Getrost, Horsten   
 Detlef Grüßing, Bentstreek   
 Elke Hildebrandt, Wiesede (Vertretung für Rh. Hans-Hermann Lohfeld) 
 Walter Johansen, Horsten   
 Habbo Reents, Dose   
 Klaus Zimmermann, Wiesedermeer   
 
 beratendes Mitglied 
 
 Christian Herzog, Gemeindebrandmeister   
 
 beratendes Mitglied für den Jugendbereich 
 
 Max Gierszewski, Jugendparlament   
 
 Vertreter der Verwaltung 
 
 Helfried Goetz, Bürgermeister   
 GAR Roland Abels    
 GA Nils Janßen    
 Verw.-Angest. Rena Peeks, zugleich Protokollführerin 
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19.00 Uhr die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 09.05.2019 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  
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TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.02.2019 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 21.02.2019 wurde mit 7 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
genehmigt.  
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 6 Aushändigung von Dankesurkunden an Ortsfeuerwehren 

Vorlage: 2019-072 

 
Der BM bedankte sich bei den anwesenden Ortsbrandmeistern der Ortsfeuerwehren Etzel, 
Friedeburg, Horsten, Marx und Reepsholt für ihren Einsatz beim Moorbrand in Meppen und 
händigte die jeweiligen Dankesurkunden aus. Ein weiterer Dank ging an die Ortsfeuerwehr 
Wiesede, welche in dieser Zeit die Aufrechterhaltung des Grundschutzes gewährleistet hatte. 
 
 
TOP 7 Anschaffung Mannschaftstransportfahrzeuge für die Ortsfeuerwehren 

Friedeburg und Marx 
Vorlage: 2019-071 

 
Rh. Fischer erkundigte sich, ob es hinsichtlich der Anschaffung eines 
Mannschaftstransportfahrzeuges auch die Möglichkeit gäbe, ein Vorführfahrzeug zu erwerben. 
Der BM machte deutlich, dass ein gewisser Anforderungskatalog eingehalten werden müsse 
und sich die Ausschreibung bei der Anschaffung eines Messefahrzeuges eher schwierig 
gestalten würde. Er fügte hinzu, dass die Anschaffung eines neuen Fahrzeuges aus rechtlicher 
und wirtschaftlicher Sicht sicherer sei.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 10.05.2019 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt:  
 
Dem VA wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

Für die Ortfeuerwehren Friedeburg und Marx ist im Jahr 2020 jeweils ein 
Mannschaftstransportfahrzeug anzuschaffen. Über die Auftragsvergabe 
entscheidet der VA. 

 
 
TOP 8 Friedhof Bentstreek - Erstellung eines Glockenturmes 

Vorlage: 2019-063 

 
Rh. Grüßing bedankte sich bei den Bentstreeker Einwohnerinnen und Einwohnern, welche sich 
durch eine Spendensammelaktion an dem Bau des Glockenturmes beteiligt hätten. Außerdem 
berichtete er von verschiedenen Fördermöglichkeiten durch Stiftungen, welche den Bau des 
Glockenturmes kostengünstiger gestalten ließe. 
 
Rh. Johansen bemängelte, dass lediglich eine Bauvariante des Glockenturmes vorgestellt 
wurde. Er erklärte, dass sich die SPD-Fraktion gerade im Zuge der Kostenrechnung zwei 
weitere Varianten für die Entscheidungsfindung erhofft hätten. 
 
Rf. Getrost wies im Rahmen der Kostenrechnung auf künftige Investitionen hin, welche der 
Gemeinde Friedeburg noch bevorstehen würden. Sie bat um eine Auflistung der geplanten 
Investitionen für den entsprechenden Fachausschuss. 
 
Rf. Hildebrandt sagte, dass durch den Bau des Glockenturmes die Friedhofsgebühren steigen 
würden und hier kein eiliger Beschluss gefasst werden solle. Der BM erklärte, dass sich die 
Kosten zwar grundsätzlich in den Friedhofsgebühren wiederfinden, jedoch keine erheblichen 
Auswirkungen darauf hätten. 
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Rh. Grüßing hob hervor, dass es noch in einigen Bereichen wie z.B. dem Kreuz oder 
Aushangkasten Einsparungsmöglichkeiten gäbe. Er meinte, dass andere Bauvarianten 
langfristig nicht kostengünstiger ausfallen würden. 
 
Rh. Fischer machte deutlich, dass der Bau des Glockenturmes bereits seit vielen Jahren im 
Raum stünde und meinte, dass jetzt endlich ein positives Signal seitens der Gemeinde kommen 
müsse. 
 
Der BM lobte die Spendensammelaktion der Bentstreeker Einwohnerinnen und Einwohner und 
sprach sich für den Bau des Glockenturmes in Massivbauweise aus. 
 
Rh. Gierszewski beantragte einen neuen Beschlussvorschlag zu fassen, in dem zwei weitere 
Varianten für den Bau eines Glockenturmes erarbeitet und dem Ausschuss anschließend 
erneut vorgelegt werden solle. 
 
Der geänderte Beschlussvorschlag wurde mit 4 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung 
abgelehnt: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, 2 weitere Varianten für den Bau eines Glockenturmes zu 
erarbeiten und zur nächsten Sitzung des Ausschusses vorzulegen.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 18.04.2019 wurde mit 4 Ja-Stimmen, 2 
Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen zugestimmt:  
 

Dem Bau des Glockenturms auf dem Friedhof Bentstreek in Massivbauweise wird 
zugestimmt und die entsprechende Baugenehmigung ist zu beantragen. Die 
Arbeiten für den Bau des Glockenturms sind auszuschreiben. Über die 
Auftragsvergaben entscheidet der VA. 

 
 
TOP 9 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 

 
Der BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 
TOP 10 Anfragen und Anregungen 

 
Rh. Fischer erkundigte sich nach dem Ortsschild „Rußland“, welches vor einiger Zeit gestohlen 
wurde. GA Janssen, erklärte, dass das Schild bestellt worden sei und nach Lieferung 
umgehend mit einer verstärkten Halterung angebracht werden solle. 
 
Rh. Assing fragte nach, warum das Modell des Glockenturmes, welches von Herrn Thomas 
Gebracht gefertigt worden war, während der Sitzung nicht vorgestellt wurde. Die Vorstellung 
des Modells wurde in diesem Zusammenhang nachgeholt. 
 
Rh. Johansen wies auf das Entwässerungsproblem in Horsten an der Straße „Hohemoor“ hin. 
Der BM sicherte eine Klärung mit dem Straßenbauamt des Landkreises Wittmund zu.   
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende schloss um 20.00 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
 
 
 
Vorsitzender                                    Bürgermeister                                          Protokollführerin 
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